

E. Laferrière et A. Lavoie. — *Deux fautes* : L. Favreau, A. Provost, G. Lavoie, C. Desrochers, D. Généreux, A. Lesieur, J. Lavallée, C. Guilbault et J. Lafontaine. — *Trois fautes* : S. Provost.

COURS COMMERCIAL.

QUATRIÈME ANNÉE, [classe d'affaires] — [7 matières] — *Sans faute* : E. Bernard et J. Welsh.

TROISIÈME ANNÉE, [9 matières] — *Sans faute* : W. Ducharme et J. Lafontaine. — *Une faute* : R. Boulet, A. Perreault, C. Guilbault, H. Riopel et E. Landry. — *Deux fautes* : A. Beaudoin, E. Brault, A. Robillard et J. Richard. — *Trois fautes* : S. Allard.

DEUXIÈME ANNÉE, [8 matières] — *Une faute* : P. Granger, O. Duval et N. Beaudoin. — *Deux fautes* : L. Copping, N. Beaudry, E. Piché et P. Renaud. — *Trois fautes* : G. Melançon et J. Desmarais.

L'Académie St-Etienne n'a pas voulu laisser s'écouler entièrement le séjour au milieu de nous du digne visiteur ecclésiastique de cette institution, M. le Chanoine Lamarche, sans le convier à une de ses séances. Jeudi soir, sur les 7 heures, dans la salle d'étude, un auditoire nombreux, composé de tous les élèves de la maison se levait avec empressement, saluant l'entrée de notre hôte vénéré suivi par les RR. PP. Supérieur et Directeur et par tous les Professeurs de l'établissement.

Quelques paroles bien senties de M. C. de Lanau-dière, président, dirent à M. le Chanoine tout le plaisir que sa présence au milieu de cette petite réunion de famille causait aux membres du Cercle. Suivirent de jolies déclamations par MM. G. Coffin et R. Provost ; deux excellents essais littéraires, l'un présenté sous forme de lecture par M. W. Ferland, l'autre rédigé par M. E. Foucher pour le journal du Cercle ; deux discours pour la composition desquels leurs auteurs, MM. W. Mercier et A. Renaud, n'avaient épargné aucune peine, et que le dernier surtout sut faire goûter à l'assistance d'une manière toute particulière. Tel fut le programme des exercices de la soirée. Enfin à la sollicitation pressante du président, secondé par les applaudissements des académiciens, M. le Chanoine voulut bien, avant la clôture de la séance, prononcer quelques-unes de ces bienveillantes paroles et donner quelques-uns de ces généreux conseils que son cœur n'hésite jamais à prodiguer à la jeunesse studieuse.

Dimanche, à l'issue de l'office divin, les élèves ont présenté leurs adieux à M. le Chanoine Lamarche dans une adresse où ils s'étaient efforcés d'exprimer la reconnaissance, la profonde estime et l'affection filiale qu'ils éprouvent pour ce digne ami de la jeunesse.

Vivement touché de cette démarche, M. le Chanoine félicita en termes émus les élèves des bons sentiments qui les animent, de l'esprit d'ordre, de soumission et de piété qui les distingue. L'orateur a rappelé ensuite

que son but est d'encourager les efforts du jeune étudiant, de marquer ses moindres succès, de couronner ses triomphes et de promouvoir, conformément aux désirs de Mgr Fabre, la grande cause de l'éducation dans les nombreuses institutions dont se glorifie le diocèse de Montréal. Il profita de la circonstance pour établir parmi les élèves de cette maison, dont il se propose de venir annuellement apprécier les travaux, un nouveau et puissant moyen d'émulation. "Toutes les fois, dit-il, que je passerai parmi vous, je me ferai un devoir de mentionner la classe de chaque cours dont l'examen aura été le plus brillant. Pour cette année la palme revient à la RHÉTORIQUE pour le cours latin et à la SYNTAXE FRANÇAISE ET ANGLAISE pour le cours commercial. Ces deux classes m'ont paru tout à fait dignes de cette marque de distinction. Il me ferait peine aussi de passer sous silence le mérite réel des cadets du cours classique, les élèves des ÉLÉMENTS LATINS. "

Après avoir terminé son allocution par des paroles d'encouragement, M. le Chanoine, voulut ajouter à sa péroration ce mot magique de CONGÉ, qui trouve toujours un écho enthousiaste dans le cœur de l'écolier, surtout quand celui-ci peut se rendre le témoignage de l'avoir gagné à la sueur de son front.

Les élèves du Collège Joliette, bien qu'ils aient déjà rempli ce devoir dans leur adresse, renouvellent encore à M. le Chanoine par l'intermédiaire de la *Voix de l'Ecolier* l'expression de leur gratitude pour l'indulgence et la bonté vraiment paternelles dont il a usé à leur égard pendant ces longs jours d'examen. Ils ajouteront même, ce qu'ils n'ont osé dire au moment des adieux, que son départ leur a causé un sentiment de tristesse et de regret dont ils n'ont pas cherché à se défendre.

La *Voix de l'Ecolier* est heureuse d'annoncer à ses lecteurs que quatre-vingts élèves ont conservé la note de CONDUITE EXCELLENTE pendant toute la durée du premier semestre.

Le Rév. M. O. Dufault, vicaire à St-Janvier, passe en la même qualité à Châteauguay. Le Rév. M. C. Forest vient d'être nommé vicaire à Ste-Philomène. Il a quitté le Collège le 30 janvier pour se rendre à son poste. La *Voix de l'Ecolier* lui souhaite bonheur et prospérité dans sa nouvelle charge.

QUITTANCES D'ABONNEMENT POUR L'ANNÉE 1878-79

Aux RR. MM. T. Dagenais, curé, St-Roch de l'Achigan ; T. Jeannot, curé, Ste-Mélanie ; G. Magnan, curé, Notre-Dame-de-Lourdes ; R. Bonin, vicaire, St-Jean-Baptiste de Montréal ;

A M. P. Renaud, professeur, Syracuse, N. Y.

Au R. Directeur de l'académie de Boucherville.